

## Bibliographie

— o —

— *Léon-Rimbault*, Missionnaire apostolique. *Par l'Amour et la Douleur*, étude sur la Passion. 1 vol in-12 de 360 pages. 3e éd. Prix : 3 fr. 50. (Ancienne Maison Ch. Douniol, P. Téqui, lib.-éditeur, 29, rue de Tournon, Paris-VIe).

Québec : Garneau, Pruneau & Kirouac, libraires.

Dès l'entrée de ce carême 1905, le bel ouvrage que nous annonçons se recommande tout spécialement de lui-même : quelle autre étude que celle de la Passion pourrait convenir à ce saint temps ? Et quel réel profit on en retirera, si l'on observe, que son auteur fut l'un des prédicateurs les plus applaudis de la capitale en ces quinze dernières années !

*Par l'Amour et la Douleur* est une série de discours que prêcha le P. Léon-Rimbault dans notre illustre métropole ; il eût pu les appeler « Les vendredis du Carême à Notre-Dame de Paris ». On sait, d'ailleurs, que la sainte Liturgie contient ces jours-là un office spécial de la Passion, et qu'à Notre-Dame il existe une station à cet effet, distincte de celles des célèbres conférences. — C'est la 3e édition de cette station que nous donne aujourd'hui l'éloquent prédicateur.

*Par l'Amour et la Douleur* contient d'abord huit discours : « Le Don suprême, — l'Adieu, — Seul, — le Condamné, — Face à la Croix, — Les larmes, — La Mère, — Le Drame du Vendredi-Saint. » On voit ainsi que, du Cénacle au Calvaire, nous étudions les grandes étapes où l'amour de Jésus-Christ s'est donné aux hommes jusqu'à la suprême douleur.

Comment l'auteur a-t-il rempli son cadre ? Simplement, en étudiant d'abord le Maître dans le texte évangélique ; ensuite, en appliquant aux chrétiens les leçons qui en découlent. Et il les présente avec des divisions si fécondes et des aperçus si neufs et si pratiques, que leur simple étude suffira à nos prêtres des paroisses pour donner à leurs propres auditoires des sermons remarquables et de première valeur.

Ajoutons que la phrase toujours très littéraire, le style imagé, les expressions choisies, la méthode nouvelle de notre orateur font de son livre, non pas seulement un bon recueil de fort beaux sermons, mais un véritable ouvrage d'une lecture aussi attachante que pieuse, où l'esprit et le cœur trouvent également richesse de pensées et considérations de la plus haute valeur.

Le volume se termine par deux discours spéciaux, dont on appréciera ici l'importance. L'un, *le Christ et les hommes*, convient pour toute conférence faite aux hommes seuls ; — l'autre, *A l'honneur !* pour des noces d'argent d'ordination sacerdotale. Écrits avec un soin particulier, aux grandes pensées, et d'une actualité saisissante, il n'est pas de lecteur qui n'en applaudisse d'enthousiasme notre éloquent auteur.